



Daba Faye est gouvernante dans une maison de location à Somone, au Sénégal. Son rapport au travail est représentatif de l'état d'esprit des Sénégalais : son activité professionnelle passe avant tout. À 40 ans, elle raconte son parcours.

Comment s'est passé votre scolarité ?

Je suis allée jusqu'au CM2, donc j'ai étudié jusqu'à mes 13-14 ans. J'ai décidé d'arrêter les études pour travailler pour aider ma maman tellement on vivait mal. Mon rêve était d'être infirmière d'état, mais je n'ai pas pu.

« Je m'occupe de la maison et je gère aussi les problèmes et je prends des décisions »

Quels métiers avez-vous exercé à la sortie des études ?

J'ai été domestique dans une maison familiale à Dakar jusqu'à mes 22 ans. Après j'ai été serveuse dans un restaurant à Somone jusqu'en 2011. Et aujourd'hui, je suis gouvernante dans une maison de location, aussi à Somone. Mon rôle est de m'occuper de la maison. Je fais la cuisine pour les locataires, mais c'est aussi moi qui gère les problèmes, les répare, je prends les décisions à propos de la maison si la propriétaire n'est pas là.

« Si il y a du travail, je travaille »

Quel est votre rythme de travail ?

Je n'ai pas d'heures, ni de jours de travail. Je travaille en fonction du client. J'aime travailler tous les jours. C'est rare qu'il n'y ait pas de locataires, donc je travaille souvent. Mais même si il n'y a pas besoin de travailler, je viens aider.

« J'ai un salaire, mais je croule malheureusement sous les dettes »



Comment la rémunération fonctionne dans votre cas ?

J'ai un salaire, qui m'est versé par la propriétaire de la maison. Mais ce n'est pas assez pour vivre, surtout avec les dettes. Même si tu travailles et que tu es payé, tu as toujours des dettes qui font que tu ne peux pas t'en sortir. C'est fréquent que les gens exercent deux métiers. Mais c'est fatiguant et stressant. Certains ont même trois métiers.

« Mes enfants ont appris à se débrouiller »

Avec toutes ces heures de travail et une si petite rémunération, comment gérez-vous votre foyer et vos enfants ?

Il n'y a rien de compliqué. Souvent, je prépare les repas en avance, et pour le reste ils gèrent la maison familiale seuls le temps que je rentre. Ils ont appris à se débrouiller, que je sois là ou non. Ils comprennent que maman travaille et que c'est important.



Propos recueillis et photos : Marie PICOT.

Partager :

- [Cliquez pour partager sur Twitter\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)
- [Cliquez pour partager sur Facebook\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)
- [Cliquez pour partager sur Google+\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)